
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Многим свердловча
нам известна стройка 
на углу улиц имени Ле
нина и Карла Либкнех
та./ Здесь вырастет 
здание, которое укра
сит наш город. Возво
дит новый дом и один 
из лучших каменщиков 
9 управления Аркадий 
Васильевич Леушин. 
Одиннадцатый год он 
уже работает на строй
ке, и это здание одно 
из многих на его счету.

☆

нельных домов. В осуще
ствлении этого плана уча
ствуют домостроительный 
комбинат, Оргтехстрой, 
трест Уралтрансспецстрой и 
субподрядные организации.

Комплексный план НОТ 
снижает трудовые затраты 
на 17 процентов и обеспе
чивает экономический эф
фект в »строительстве на 
479 тысяч рублей.

К поточному строительст
ву панельных домов по

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА 
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В настоящее время завод 
асфальтобетона работает 
полностью по новой тех
нологической схеме.

Производительность воз
росла на 20 процентов. Ос
вободилось девять рабо
чих, экономический эффект 
составил 4,5 тысячи рублей.

В УПРАВЛЕНИИ меха
низации № 1 по пла
ну НОТ выполняется 

модернизация автомобиль-

рублей. Фактическая же 
экономия составила 74,4 
тысячи рублей. Это весь
ма не отрадные результа
ты. Тресты (Уралмашстрой, 
Свердловскпро м с т р о й, 
Свердловсхимстрой], трест 
Свердловскгражданст рой, 
управление Жилстрой не 
организовали еще должной 
работы по составлению и 
внедрению планов НОТ. В 
этих подразделениях со-

анализ использования рабо
чего времени рабочих и 
ИТР, анализ резервов для 
сокращения сроков строи
тельства домов.

Результаты анализов бу
дут рассматриваться на 

технико-экономическом со
вете Свердловскгорстроя.

При подведении итогов 
социалистического соревно
вания между организация
ми и предприятиями будут 
учитываться достигнутые

Основная задача 
в области капи
тального строи
тельства, — говорится в 

Директивах ХХ1И съезда 
КПСС, — состоит в том, 
чтобы наиболее эффек
тивно использовать ка
питальные вложения, 
обеспечить ввод в дей
ствие новых мощностей, 
жилых домов и других 
объектов в короткие 
сроки и при наимень
ших затратах, повысить 
качество строительных 
работ».

Большие задачи по
ставлены и перед кол
лективом Свердловск
горстроя. За пятилетие 
предусматривается уве
личить объем работ на 
30—35 процентов, по
строить и сдать в экс
плуатацию много произ
водственных площадей, 
жилых домов, школ, 
детских учреждений. По
высить производитель
ность труда на 35—40 
процентов.

Важным резервом ро
ста производительности 
труда является совер
шенствование организа
ции производства и тру
да на научной основе, 
что не требует больших 
капиталовложений, но 
дает значительный эко
номический эффект.

В 1965 году в органи
зациях Свердловскгор
строя было разработано 
и частично внедрено де
вять планов НОТ с ус
ловной экономией 29 
тысяч рублей.

В конце прошлого го
да была проделана и 
подготовительная рабо
та по составлению пла
нов НОТ на 1966 год.

В плане организацион
но - технических меро
приятий на текущий год 
предусмотрено: соста
вить и внедрить 58 пла
нов НОТ в строительст
ве и 8 на промпред- 
приятиях; застройку 
кварталов по проспекту 
Блюхера, объекты шин
ного завода и гостиницу 
«Свердловск» вести по 
сетевым графикам.

Разработка и внедре
ние планов НОТ и се
тевых графиков вклю
чены в задание по но
вой технике. По резуль
татам работы первого 
квартала, подразделения 
Свердловскгорстроя по-

ГЛАВНОЕ—ЗАБОТА
лучили вознаграждение
2325 рублей, в том числе 
по планам НОТ домострои
тельного комбината — 253
рубля, а остальные тре
сты — в пределах 100 руб
лей.

ЛАБОРАТОРИЯ эконо
мического анализа, 
нормативно - иссле

довательская станция и от
делы Свердловскгорстроя 
оказывали помощь от
дельным подразделениям в 
разработке и внедрении 
планов НОТ. В частности, 
лаборатория экономическо
го анализа разработала ме
тодику подсчета экономи
ческой эффективности про
водимых мероприятий, нор
мативно - исследователь
ская станция провела рабо
ту по фотографированию 
рабочих процессов.

Для выработки методики 
определения экономиче
ской эффективности по 
планам НОТ и новой техни
ке, а также для проведения 
анализа их внедрения при
влечен Свердловский ин
ститут экономики.

В первом полугодии это
го года работа по научной 
организации труда оживи
лась. В настоящее время 
380 рабочих и ИТР объеди
нены в 41 творческую груп
пу. Они проводят работу 
по составлению и внедре
нию планов НОТ.

Для разработки планов 
НОТ на заводе железобе
тонных изделий имени Ле
нинского комсомола и на 
строительстве панельных 
домов поточным методом 
привлечены трест Оргтех
строй и лаборатория НОТ 
Госуниверситета.

За пять месяцев органи
зациями Свердловскгор
строя составлено 34 плана 
НОТ на каменные, штука
турные, малярные, кро
вельные и Другие работы 
для конкретных бригад и 
объектов, а также комп
лексный план НОТ по по
точному строительству па
нельных домов и по чет
вертому конвейеру на за
воде имени Ленинского 
комсомола.

Отдельные планы НОТ 
представляют значительный 
интерес. Например, комп
лексный план циклично-по
точного строительства па-

ПЛАНЫ НОТ-
В ДЕЙСТВИЕ!

ставляются планы НОТ 
только на отдельные виды 
работ. А жизнь настоятель
но требует комплексных

плану НОТ домостроитель
ный комбинат приступил с 
15 марта. По графику по
тока намечено сдавать в 
эксплуатацию семь домов 
площадью 15,3 квадратных 
метра.

Однако ритмичность, пре
дусмотренная планом НОТ, 
была нарушена из-за не
своевременной поставки 
трестом, СД-70 пакетиро
ванных столярных и пого
нажных изделий и шпунто
вой доски, Ивдельским и 
Ново-Лялинским лесоком
бинатами.

ПРОДОЛЖИТЕЛЬНОСТЬ 
строительства па
нельных домов в пер

вом полугодии (в 60-квар
тирном исчислении) сниже
на против установленных 
норм и составляет от 4 до 
4,5 месяца, но не достиг
ла 3,5 месяца, предусмот
ренных планом НОТ.

На заводе железобетон
ных изделий имени Ленин
ского комсомола, при уча
стии лаборатории НОТ Гос
университета, разработан 
комплексный план НОТ на 
изготовление многопустот
ных плит на четвертом кон
вейере формовочного це
ха. Осуществление этого 
плана намечено провести в 
два этапа и завершить его 
в 1967 году.

На первом этапе эконо
мия составит 234 тысячи 
рублей. Объем производст
ва плит возрастет на 30 
процентов, доля ручного 
труда снизится на 15 про
центов, а производитель
ность труда повысится на 
30 процентов. На втором 
этапе эти показатели будут 
еще выше.

На сегодня на заводе же
лезобетонных изделий име
ни Ленинского комсомола 
внедрено семь мероприя
тий, в том числе роторная 
машина чистки поддонов, 
что позволило значительно 
улучшить лицевую поверх
ность панелей.

В тресте Уралтрансспец
строй разработаны и вне
дряются три плана НОТ, в 
том числе по улучшению 
технологии производства 
холодного асфальтобетона.

ных кранов. Организованы 
две поточные линии ремон
та механизмов. От модер
низации кранов грузоподъ
емность их повысилась на 
20 процентов, экономиче
ский» эффект — 10,2 тыся
чи рублей.

В управлении механиза
ции № 2 составлен и вне
дряется план НОТ на де
монтаж башенных кранов, 
на организацию погрузоч
ных работ, устройство 
подкрановых путей и кабе 
лесмотчиков.

Из установленного на 
1966 год задания по состав
лению и внедрению 66 пла
нов НОТ за пять месяцев 
разработано 34, от вне
дрения которых экономи
ческая эффективность дол
жна составить 888 тысяч

планов на каждый объект, 
от внедрения которых эко
номический эффект возра
стет.

КОЛЛЕКТИВ Сверд
ловскгорстроя вклю
чился в объявленный 

горкомом КПСС, облсовпро- 
фом, областным советом 
НТО и редакцией «Вечер
него Свердловска» конкурс 
на лучшую работу по раз
работке и внедрению пла
нов НОТ.

Во втором полугодии на
мечено осуществить боль
шую программу по выявле
нию и использованию ре
зервов для повышения про
изводительности труда, ус
корению ввода в эксплуа
тацию объектов и сниже
нию себестоимости строи
тельства. С этой целью 
утвержден план, в кото
ром предусматривается

показатели по внедрению 
научной организации труда.

Для наиболее плодотвор
ной работы в области науч
ной организации труда в 
строительстве необходимо 
руководителям трестов и 
управлений обращаться в 
УПИ, в экономический фа
культет Госуниверситета, в 
научно - исследовательский 
институт экономики, в нор
мативно - исследователь
скую станцию, экономиче
скую лабораторию Сверд
ловскгорстроя. Они окажут 
квалифицированную по

мощь в методике состав
ления планов НОТ и в оп
ределении экономической 
эффективности.

В докладах на XXIII съез
де КПСС особо отмечалось 
значение научной организа
ции труда как одной из 
первоочередных задач на
родного хозяйства. Поэтому 
все тресты и управления 
должны повседневно и пла
номерно заниматься вопро
сами научной организации 
труда. Этого требует пар
тия, требует жизнь.

Б. ГАЙЕР, началь
ник технического от
дела Свердловскгор
строя; Л. УСТИНО
ВИЧ, инженер отде
ла труда и заработ
ной платы Сверд
ловскгорстроя.

Шар-гигант

СУМГАИТ. На строи
тельстве Сумгаитского неф
техимического комбината 
завершен монтаж первого 
шарового резервуара для 
охраны легковоспламеняю
щихся жидкостей. До сих 
пор шаровые емкости строи
лись у нас методом горя
чей прессовки. Сумгаитский 
резервуар особенный. Он 
сделан из огромных метал
лических лепестков, произ
водство которых методом 
холодной вальцовки освоил 
завод Уралмаш.

Кафе 
«Киевское»

КИЕВ. Самое большое 
кафе города — «Киевское»

открылось в центре столи
цы Украины на бульваре 
Тараса Шевченко. Авторы 
проекта 'архитекторы Але
ксандр Малиновский и Ге
оргий Колосов — сотруд
ники института «Киевпро- 
ект» — взяли за основу 
своей работы чертежи ба
ра «Прага» в Варшаве.

В кафе несколько про
сторных залов. В день оно 
может принять более 10 
тысяч человек.

Здравница 

на стройке
КАЧКАНАР. В городе 

юности вступила в строй 
новая здравница — боль
шой больничный городок. В 
окружении вековых сосен 
и берез, недалеко от про
спекта имени Свердлова, 
раскинулись белоснежные 
многоэтажные корпуса. Все 
они оборудованы новейшей 
медицинской аппаратурой.

Новые 

учебные 

корпуса
В ближайшие годы зна

чительно вырастет горный 
институт. Сейчас на ул. Хо
хрякова бригады Сверд- 
ловскпромстроя возводят 
учебный корпус площадью 
6,5 тысячи квадратных мет
ров.

Нынче на ул. Большако
ва, рядом со студенческим 
общежитием, будет заложен 
фундамент ■ спортивного 
павильона такого же типа, 
как комплекс лесотехниче
ского института.

В будущем году инсти
тут получит общежития на 
550 мест.

На конец пятилетки пла
нируется ввод еще одного 
учебного корпуса на ул. 
Университетской. Его пло
щадь превысит 10 тыс. кв. 
метров.

По своей величине ураль
ский горный институт бу
дет уступать только Ленин
градскому горному инсти
туту.



Молодежь ждут заводы, стройки, 
поля. Везде есть интересная, нужная 
работа.

В этом номере мы хотим расска
зать молодежи о стройках. О неко
торых людях, о некоторых профес
сиях. Ведь многие выпускники при
дут на наши площади. Мы хотим, 
чтобы пришли те, кому по сердцу 
строительная романтика, нелегкий, но 
почетный труд градостроителя, сози
дающего новые заводы, дворцы, 
большие кварталы.

Как говорится в докладе товари
ща А. Н. Косыгина на XXIII съезде 
КПСС, наши строители находятся на 
переднем крае борьбы за создание 
материально-технической базы ком
мунизма. В новой пятилетке перед 
строителям ставятся большие и от
ветственные задачи, от решения ко
торых будет зависеть обеспечение 
высоких темпов развития нашей 
экономики и благосостояние совет
ских людей.

Тридцать пять тысяч юношей и де
вушек окончили в этом году средние 
школы Свердловска. Перед ними от
крывается. широкая жизненная доро
га. Самое главное — не ошибиться. 
Сейчас, выбирая профессию, надо 
выбрать ее правильно, на всю жизнь, 
чтобы потом не пришлось ни жалеть, 
ни начинать все сначала.

Дорог много. Многие юноши и де
вушки пойдут в вузы, многие — в 
техникумы. А большинству придет
ся уже сейчас начинать трудовую 
жизнь.

Шесть лет назад, после службы в Советской 
Армии, Владимир Королев по комсомольской 
путевке пришел на стройку. Работает он плотни
ком в первом управлении треста Свердловск- 
гражданстрой и дело свое по-настоящему любит. 
А когда любишь дело, все ладится. Потому и 
говорят про Владимира товарищи, что он на
стоящий мастер своего дела.

ЖДЕМ ВЯС, 
ВЫПУСКНИКИ

Саша Бахарева вправе назвать себя опытной и 
даже старой строителышцей. Ведь на площадке 
она работает уже девять лет. Саша давно овла
дела мастерством плиточницы, имеет третий раз
ряд.

Но Саша мечтает о другой профессии. В этом 
году она окончила вечернюю школу и будет по
ступать на вечернее отделение юридического ин
ститута.

В этом году особенно велико число юношей! 
и девушек, оканчивающих восьмые, десятые и 
одиннадцатые классы. В связи с этим Цент
ральный Комитет КПСС и Совет Министров 
СССР разработали специальные мероприятия 
п,о обучению и трудоустройству выпускников 
школ.

Свердловские стройки нуждаются в моло
дых образованных людях, способных быстро 
овладеть сложными современными профессия
ми и стать квалифицированными специалис
тами.

На стройки и предприятия Овердловсгор- 
спроя в этом году будет принято 650 юношей 
и девушек, окончивших школу.

В учебном комбинате организуются курсы, 
на которых с отрывом от производства прой
дут подготовку 180 человек. Они овладеют 
ведущими строительными специальностями и 
придут на площадки машинистами башенных 
кранов и строительных машин, машинистами 
широкого профиля, помощниками машинистов 
экскаваторов, монтажниками, электриками по 
обслуживанию строительных площадок, маля
рами, штукатурами и каменщиками.

Срок обучения, в зависимости от специаль
ности, будет колебаться от 3 до 6 месяцев. 
Во время обучения учащиеся будут получать 
стипендию в размере 30—33 рублей в ме
сяц.

В учебном комбинате все подготовлено к 
приему учащихся и началу занятий.

470 выпускников школ будут подготовлены 
непосредственно на площадках. Придя в бри
гады учениками, они под руководством 
опытных, квалифицированных рабочих полу
чат специальности, в которых больше всего 
нуждаются сейчас наши стройки.

В этом году впервые выпускники школ 
составят три-четыре процента всего средне
списочного состава рабочих и служащих уп- 
рав1лений. При исчислении производительно
сти труда подростки учитываться не будут. 
Фонд зарплаты для «их планируется отдель
но. Кроме того, предусмотрено, что на пер
вое время после получения специальности 
для юношей и девушек устанавливаются по
ниженные нормы выработки.

Эти необычайно льготные условия, которые 
создаются сейчас для молодёжи, идущей на 
строительные площадки, должны знать не 
только руководители строек и работники от
делов кадров. Их Необходимо довести до све
дения всех юношей и девушек, собирающих
ся посвятить свою жизнь строительству.

Еще до июля на стройки пришло 127 вы
пускников школ. Это ценные кадры, моло
дежь, которую мы должны обучать, выращи
вать, из которой вскоре появятся подлинные 
мастера своего дела. Но как встречают их в 
некоторых наших строительных управлениях? 
Большинство молодых людей оформили раз
норабочими и только в отдельных случаях—

Хорошее дело — техника. Все больше применя
ется она на наших строительных площадках. Ба
шенные краны, автокраны, экскаваторы и буль
дозеры позволяют за два-три дня выполнить ра
боту, на которую раньше уходили месяцы.

На снимке: машинист бульдозера управления 
№ 21 Юрий Ширшов.

учениками маляров или штукатуров. При 
этом без какого-либо обучения. До' сих пор 
ни в трестах, ни в управлениях не начато ком
плектование групп для обучения пришедшей 
из школ молодежи той или иной строитель
ной специальности.

Прямая обязанность и руководителей, и об
щественных организаций строек — оказывать 
постоянное внимание всем .выпускникам 
средних и восьмилетних школ, пришедших 
на наши площадки. Для каждого из них не
обходимо подобрать наиболее подходящую 
для него специальность, воспитывать любовь 
к ней, профессиональную гордость.

Средняя школа — важный источник попол
нения строек квалифицированными кадрами. 
Вопрос в том, как наши руководители сумеют 
привлечь и использовать эти кадры. И в этом 
отношении трудоустройство выпускников 
1966 года явится для них серьезным экзаме
ном. В, АНДРЕЕВ,

заместитель директора 
учебного комбината 
Свердловскгорстроя.

Зайчики
на стене

РАБОТАЛА я на раст
ворном узле дози
ровщицей. Работа не 

трудная. А со временем — 
и привычная. Такая при
вычная, что, вроде, не по
нимаешь, как другим де
лом можно заняться.

Потом предложили де
вушкам с узла пойти в

учебный комбинат приобре
тать профессию отделоч
ниц. Стать можно было 
штукатуром или маляром. 
Я выбрала малярку. Поче
му — толком и не скажу. 
Ни той, ни другой работы 
не знала. Просто предста
вила, как последней прихо
жу, с кистями и красками

в только что построенный 
дом, как навожу красоту и 
уют в комнатах с серыми, 
только что оштукатуренны
ми стенами.

Но не такая простая это 
работа. Чтоб стать настоя
щим, квалифицированным 
маляром, нужно прорабо
тать на стройке не один 
год. Нужны здесь и вкус, 
и ловкость, и терпение, и, 
конечно, надо по-настоя
щему любить свое дело.

Я, например, еще только 
учусь начисто выкрывать 
поверхности. Помогают мне 
опытные маляры Руфина 
Жихарева и Мария Чирко

ва. У нас в бригаде народ 
очень дружный. Каждый, 
кто знает больше, всегда 
поможет.

И филенку непременно 
сама научусь тянуть. Поку
да я ее только отвожу. Под
учусь — буду сдавать на 
третий разряд.

А пока мне и так непло
хо работается. Приятно, что 
доставляешь радость лю
дям, которые придут в 
только что окрашенные 
комнаты, где на стенках 
играют солнечные зайчики.

Т. КРОПОТОВА, 
маляр управления 

№ 14.

Совсем недавно среди деревянных домишек на 
улице Бажова выросло это пятиэтажное зда
ние. Сейчас здесь работают маляры. А пройдет 
совсем темного времени и в светлые квартиры 
въедут десятки семей. Хорошая профессия — 
строитель!

Валерий Петров при
шел на стройку недавно. 
Работает он всего пять 
месяцев. Но в бригаде 
тов. Александрова его 
уважают как добросове
стного, трудолюбивого 
строителя, из которого 
непременно выйдет на
стоящий мастер своего 
дела.

оценка «хорошо». С
мастерством росла

В бытовке Сашу
Иванова окружили
товарищи. Они нетер
пеливо спрашивали: 

— Ну как?

ход к людям. Он дал 
всем понять, что ре
зультаты достигаются 
не одиночками, а сно
ровистостью и уме-

любознательность, хо
телось знать еще боль
ше.

Подолгу Саша на
блюдал, как Семен 
Петрович Зацепин кла
дет паркет. Чисто, 
ровно. Залюбуешься. 
И ветеран бригады на
учил Сашу паркетным 
работам.

В каждом деле Са
ша Иванов находил 
живинку, которая тре
бовала смекалки, зна
ний.

Даже один и тот же 
плотницкий инстру
мент в разных руках 
дает противоположные 
результаты.

Вот почему Саша 
говорит:

— Чтобы работа ра
довала новосела, ну
жен хороший инстру
мент, добрый материал
и

в

опыт.
Саша не сказал, что 
их деле нужны еще

Ему улыбаются окна
— Завалил, 

давил Сашка,
вы- 
ма-

тематику.
Сел на скамейку. На 

душе было горько.
Кто-то подошел к 

нему и ободряюще по
хлопал по плечу.

— Крепись, Саша. 
Наверстаешь.

— Уладится, — 
заметил бригадир. — 
Поступишь еще.

Каждый находил
для него теплые, дру
жеские слова, от кото
рых светлело настрое
ние, приходила уверен
ность в свои силы, в 
то, что в следующий 
раз он обязательно

нием всех членов 
бригады. Это на каж
дого накладывало от
ветственность — по
вышать свой разряд, 
становиться мастером 
своего дела.

Однажды Саше по
ручили настил полов. 
Задание нелегкое, по
четное. И он с удо
вольствием взялся за 
топор. Только вот 
гребешки досок никак 
не входили в паз. При-
менил силу 
ли щепки.

полете-

сдаст экзамен.
Да, многим 

зан бригаде, 
щам.

В 1959 году

он обя- 
товари-

Саша
окончил строительное 
училище. Получил 
специальность плотни
ка. Сбылась школьная 
мечта.

Когда он пришел в 
бригаду, ему хотелось 
выполнять самые 
сложные, ответствен
ные работы. Но его 
обходили. Не доверя
ли.

Тогда у Саши 
ла даже мысль 
путь стройку.

Но 
диром

бы- 
поки-

вскоре брига-
стал Н. А.

Гвоздев. И Сашка за-
метил, что у нового 
бригадира иной под-

— Не получает
ся? — вопросительно 
посмотрел на него 
И. Г. Рявин, кадро
вый строитель.

Сашка 
пролепетал:

- Нет. 
шпунтовка 
ная.

смущенно

Наверное, 
бракован-

И. Г. Рявин взял до
ску, несколько раз ру
банком провел по ее 
гребешку и она про
сто, без нажима плот
но припала к другой.

Глянул на Сашку. 
Лукаво подмигнул.

Затем рассказал ему 
о нескольких .«тайнах» 
плотницкого ремесла, 
которое предстало пе
ред Сашкой много
гранным, глубоким, со 
своими законами и 
правилами.

И работа стала спо
риться. По качеству 
появилась постоянная

любовь, старание. Но 
он не мыслит, как без 
этого можно работать.

Сам Саша полюбил 
плотницкое и столяр
ное дело в школе. В 
десять лет сколотил та
буретку. И с тех пор 
не расстается ни с 
рубанком, ни с ножов
кой, ни с лесом.

— Мы приходим, —
говорит Саша, дом

Панели будущего дома.
глазеет пустыми ок
нами. Встречает не
уютностью. А через 
пару дней появляются 
двери, полы, вставля
ем стекла. Труд — на-
лицо. И когда 
даем его, нам

поки-
окна

улыбаются...
За девять лет Са

ша принимал участие 
в строительстве биб
лиотеки им. В. Белин
ского, педагогического 
института (физико-ма-
метатического 
са), десятков

корпу- 
школ,

жилых домов. И в каж
дом он то устанавли
вал оконные коробки, 
то укладывал паркет, 
то настилал полы.

Не кается Саша, что 
он выбрал профессию 
плотника. Интересная
специальность, 
много своих 
нок», и чтобы

В ней 
«изюми- 

раску-
сить их, нужны знания. 

...Солнце припекает. 
Саша делает опалубку 
для опорных подушек 
под теплотрассу. Он 
закидывает русые во
лосы, улыбается. Рука 
твердо держит топор.

И верится, что Саша 
Иванов осуществит 
свою мечту — станет 
хорошим мастером 
промышленного и 
гражданского строи
тельства.

В. ГУРИКОВ.

площадку помо- 
в эксплуатацию

А эти девушки — не строители. Они студентки 
математического факультета университета. Но
после экзаменов они пришли на 
гать строителям быстрее сдать 

■ новый жилой дом.
На снимке: Оля Кузнецова 

ба Евдокимова.
(слева) и Лю-

РАБОТАЮ И УЧУСЬ
Школу я кончил на Украине, а в Сверд

ловск, .как многие ребята, приехал поступать 
в институт. Хотел стать строителем, но не ра
бочим, а инженерам.

Вышло глупо: опоздал на экзамены. Когда 
приехал, ребята уже написали сочинение и го
товились к математике.

Так что сказать трудно, охотой или неохо
той пришел на площадку. С одной стороны,— 
давно хотел стать строителем, с другой, — 
бригада, конечно, не институт.

Было это четыре года назад. Поступил я в 
бригаду плотников, даже не зная, долго ли 
проработаю. Может, долго, а может, на сле
дующий год учиться уйду.

Но одно решил твердо: раз уж занялся этим 
делом, надо изучить его досконально. Рабо-
тать — так уж работать! И людям польза, и
самому никогда не лишнее рабочую профес
сию за плечами иметь.

Старался, приглядывался. Получил второй 
разряд, через три месяца — третий. Работа 
оказалась не такой уж сложной. Подгоняем 
окна, двери, полы настилаем, ставим леса.

Еще полгода прошло — получил четвер
тый разряд. Теперь я мог считать себя квали
фицированным плотником.

Было это уже ц лету, когда опять начинал
ся прием студентов. Поступить я решил пока 
в техникум. И, честно говоря, не прошел. 
Как назло, конкурс в .том году был как никог
да. Так что поступил туда только .в позапрош
лом году. Пошел навечернее отделение, что
бы работу не бросать.

Поступил, вечерами учился, а днем на 
стройках по-прежнему плотничал. Учиться и 
работать, конечно, нелегко. Тем более, что 
потам у меня и семья появилась. Женился я 
на девушке-штукатуре из нашего треста.

Но и не так трудно это, как кажется. Глав
ное—приучиться беречь время, ну и, конеч
но, кое в чем приходится себе отказывать.

Приняли меня, как десятиклассника, сразу 
на третий курс и этой весной я уже за пятый 
экзамены сдавал. Неплохо сдал. Только по по
литэкономии тройка, остальные — на «четы
ре» и «пять».

По мере того, как учился, менялось мое по
ложение на работе. Сначала перешел в отдел 
снабжения. Работа, хотя многие этого не по-
нимают, сложная, 
очень важная.

Через некоторое 
Это еще сложнее.

трудная и для строителей

время назначили мастером. 
Надо и все строительные

Кто строил—тому ПОНЯТНО
Работаю 

НИКОМ. Что 
не только 
чем наша 
в и тс я, чем

я монтаж- 
это — знают 
строители. А 
работа нра- 
она притя-

гивает людей, про это 
знают не все. Многие 
думают — заработком. 
И верно, заработки у 
нас, когда нет простоя,

очень хорошие. Но это 
не все. Я, например, и 
прежде, когда был ка-
ментциком, получал
же неплохо, 
другом, 

'Монтажнику
Работа всегда 
ру ив снег

Дело
то- 

в

нелегко.
и в жа-

на
крытом воздухе.

от-
Но

есть хорошее чувство — 
рабочая гордость. Вот 
она, эта гордость, осо
бенно чувствуется, когда 
приходишь на пустырь
вроде того, что 
дави о застроили 
не (Посадской 
Болота, полянки,

мы не- 
в райо- 
улицы. 
весной

грязь непроходимая. А

сейчас уходим и остав
ляем позади целый го
родок — десятки новых 
светлых домов с тыся
чами квартир.

Увидишь вечером в 
окнах сотни живых 
огоньков... Да что гово
рить! Кто строил — 
тому понятно.

Ю. КУДРИН, 
монтажник домо

строительного 
комбината.

профессии знать, и с людьми работать...
Работаю и учусь. Через год буду защи

щать диплом. Стану техником.
А институт тоже не уйдет. И поступлю я 

туда не мальчишкой, а строителем с опытом, 
со знанием жизни.

В. ЗАГНИБЕДА, 
мастер управления № 14.

СНИМКИ НА ВТОРОЙ И ТРЕТЬЕЙ ПО
ЛОСАХ ГОТОВИЛ СВАРЩИК 27 СТРОИ
ТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ Ю. ЕНИВАТОВ.



(Окончание. Нач. 
в № 48—52, 54).

МОГЛА ли быть га
рантия, что не 
найдется кто-ли

бо, кто не устоит пе
ред соблазном, не поль
стится на высокую на
граду и не выдаст 
Андрея! Такой-гарантии 
быть не могло в пер
вую очередь потому, 
что в дни революцион
ного подъема в партию 
шли не только рабочие, 
но к нам примкнули и 
кое-кто из представи
телей мелкой буржуа
зии, не отличавшихся 
стойкостью и впадав
ших в панику при пер
вых серьезных пораже
ниях. Мы учитывали, что 
охранка предпримет 
все меры для вербовки 
из их среды провокато
ров, а наряду с этим 
попытается внедрить и 
своих опытных агентов 

в нашу организацию.
Якова Михайловича, 

конечно, тщательно обе
регали. Мало кто знал, 
где он бывает, где но
чует, с кем встречается. 
Каждая встреча прово
дилась при строжайшем 
соблюдении всех пра
вил конспирации. Ни
когда и никому зара
нее не давался адрес, 
не обусловливалось ме
сто встречи. Тех, с кем 
нужно было повидаться 
Якову Михайловичу, 

проводили на явку осо
бо доверенные товари
щи. Но Андрея знали в 
Екатеринбурге сотни и 
тысячи людей, и как он

пермская организация и 
была к тому времени осно
вательно разгромлена.

Вопрос был решен. Од
нако практически осущест
вить принятое решение 
было не так просто.

Прежде всего надо было 
снабдить Якова Михайлови
ча надежными документа
ми. Сами мы на Урале пас
портов не изготовляли и 
пользовались обычно чу
жими паспортами, кото
рые нам предоставляли со
чувствовавшие партии, но 
находившиеся вне подозре
ния люди, чаще всего из 
числа либеральных интел
лигентов. Некоторые из нас 
поддерживали личные отно
шения с такими либерала
ми, и те охотно отдавали 
свои паспорта, вручавшие
ся нелегалам по усмотре
нию комитета. Владелец 
паспорта через какое-то 
время заявлял о пропаже, 
платил штраф, получал но
вый, а по его паспорту в 
другом городе жил под
польщик. Облегчалась пе-

чувствовал революционе
рам и кое в чем помогал 
нам. Конечно, он не знал, 
какую службу сослужит в 
этот день одолженное им 
«обмундирование».

Небрежно постукивая по 
полу дорогой тростью с на
балдашником слоновой ко
сти, «барин» величественно 
вошел в зап первого класса 
и поманил пальцем вытя
нувшегося в струнку жан
дарма.

— Эй, любезный! Возьми- 
ка билет первого класса 
до Перми, да живо. Сдачу1 
оставишь себе!

Весь внешний облик, ма
неры, тон «барина», пухлый 
бумажник, который он не
брежно вынул из кармана, 
давая деньги на билет, про
извели на жандарма неот
разимое впечатление. К то
му же щедрый «барин» 
снисходительно кивнул в 
сторону буфетной стойки и 
разрешил жандарму выпить 
пару рюмок коньяку, швыр
нув буфетчику несколько 
серебряных монет.

Двадцать два 
года отделяют 
Польшу от ис

торического дня 22 
июля 1944 года. В 
этот день в погранич
ном городке Хелме, 
первом городе, осво
божденном Советской 
Армией и частями 
Войска Польского от 
фашистских захват
чиков, был принят ис
торический документ— 
Манифест к народу. В

Товарищ Андрей

ПОЛЬША
ПРАЗДНУЕТ

ни менял свой внешний 
вид, его могли опознать в 
любой момент.

Взвесив все, комитет ре
шил, что Андрею настала 
пора покинуть Екатеринбург 
и перебраться в Пермь. 
В Перми мало кто знал 
Якова Михайловича в лицо 
(хотя имя Андрей и там бы
ло известно], следователь
но, меньше было вероятно
сти, что его там обнаружат. 
Впрочем, это подсказывали 
и интересы работы.

Фактически к 1906 году 
Яков Михайлович возглав
лял работу уже по всему 
Уралу. Теперь он постоянно 
ездил по различным горо
дам Урала, бывал на уда
ленных от крупных городов 
заводах, направлял всю 
деятельность уральской 
партийной организации. 
Сплочению ее он придавал 
первостепенное значение. 
Сейчас все предпосылки к 
организационному объеди
нению большевиков Урала 
были созданы, во все ос
новные пункты были на
правлены крепкие работни
ки, и надо было завершать 
оформление областной ор
ганизации.

Пермь тогда была гу
бернским центром Урала. 
Почти вся Уральская об
ласть по административно
му делению входила в со
став Пермской губернии, 
вблизи Перми находился 
крупнейший на Урале Мо
товилихинский завод, и ос
новывать областной партий
ный центр целесообразнее 
всего было в Перми, хотя 

Гулом машин потревожены, берега крупнейшего 
на Урале Ириклинского водохранилища. Здесь на
чалось сооружение И риклинской ГРЭС, на которой 
Директивами XXIII съезда КПСС предусмотрено в 
новой пятилетке ввести в действие энергетические 
мощности.

Энергия станции пойдет на промышленные пред
приятия Южного Урала. Мощность ее — 2400 ты
сяч киловатт.

Сейчас на стройке царит оживление—строители го
товят «тылы» для решительного наступления.

Из разных мест страны прибывают люди на строй
ку.

На снимке: панелевозы, везут детали домов на 
стройку поселка энергетиков.

Фото Б. Клипиницера. Фотохроника ТАСС.

СУББОТА, 23 ИЮЛЯ 
Первая программа

17.40 — Телевизионные новости. 
18.00 - ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
«Народный музей «За власть Со
ветов». 18.50 — Чемпионат мира 
по футболу. Передача из Англии. 
21.30 — Показывает Свердловск. 
Спектакль. 00.30 — ПЕР1ЕДАЧА
ИЗ МОСКВЫ. (Всесоюзный фе
стиваль самодеятельного искус
ства. Заключительный концерт 
конкурса «От села до села». 
01.30 — Чемпионат мира по фут
болу.

Вторая программа
15.00 — Для школьников. «Зе

лен камень». Телевизионный спек
такль. 17.30 — Для дошкольников 
и младших школьников. «Теле
знайка».

редача паспорта тем, что 
фотографий на них тогда 
не было.

Якова Михайловича снаб
дили паспортом, который 
пожертвовал комитету сын 
классной дамы Екатерин
бургской женской гимна
зии студент Петербургско
го университета Лев Герц. 
С этим паспортом Яков Ми
хайлович и должен был 
выехать в Пермь. Но как 
выбраться из Екатеринбур
га! В городе был всего 
один небольшой вокзал, где 
и надо было садиться на 
поезд, идущий в Пермь. 
Народу на вокзале бывало 
обычно мало, зато постоян
но торчал специальный 
жандарм, прекрасно знав
ший приметы Андрея и не
однократно видавший его в 
дни «свобод». Он присталь
но осматривал публику и 
миновать его было трудно. 
Вот этого-то жандарма и 
надо было убрать во вре
мя посадки на пермский 
поезд или хотя бы отвлечь 
его внимание. Эта задача 
была возложена на одного 
из самых ловких наших то
варищей.

В назначенный день 
«взявший на себя» жандар
ма товарищ появился на 
вокзале. Он был одет в 
прекрасную барскую шу
бу с бобровым воротником. 
Из-под распахнутой шубы 
виднелся дорогой костюм, 
поперек внушительного жи
вотика поблескивала золо
тая цепочка. Все это мы 
одолжили у одного богато
го либерала, который со-

Преисполненный рвения 
жандарм рысью кинулся к 
пассе, растолкал толпив
шихся возле окошечка пас
сажиров и сунул деньги 
кассиру. Надо сказать, что 
полицейские, жандармы и 
прочие «блюстители по
рядка» охотно и часто вы
полняли подобные поруче
ния богачей.

Как ни энергично дейст
вовал жандарм, возня с 
билетом отняла у него ми
нут пять-десять, а в это 
время неуловимый Андрей, 
повязанный платком, как 
человек, страдающий зуб
ной болью, незаметно про
скользнул к подошедшему 
поезду. В предотъездной 
толкучке «барин» передал 
билет другому товарищу, 
тот — Андрею, раздался 
третий звонок, паровоз дал 
прощальный гудок, и 
Свердлов благополучно по
кинул Екатеринбург, вос
пользовавшись билетом, ку
пленным для него ретивым 
служакой - жандармом.

Дорога 
к финалу

В течение 'месяца в 
Свердловске разыгры
валось первенство об
кома строителей по 
волейболу.

(В соревнованиях 
приняло участие 
шесть коллективов: 
команды Уралмаш- 
-строя, Свердловск- 
гражданстроя, завода 
имени Ленинского 
комсомола, управле
ния механизации № 1, 
Свердловский н . т а ж- 
автоматики и треста 
Стройдеталь № 70
(мужчины и женщи
ны). 

сячелетней истории 
страна не знала таких 
темпов развития, ка
ких она достигла за 
последние годы, идя по 
пути социалистическо
го строительства. Соз
даны и получили бы
строе развитие многие 
отрасли машинострое
ния и электротехники, 
металлургической про
мышленности. На со
циалистической основе 
успешно развивается 
сельское хозяйство. В

нем была намечена 
программа возрожде
ния страны, определе
ны принципы социаль
ного, политического и 
экономического преоб
разования страны.

В буржуазной Поль
ше были слабо разви
ты промышленность и 
сельское хозяйство.

Гитлеровские варва
ры разорили ее больше, 
чем какую-либо дру
гую из оккупирован
ных стран Европы.

За годы,- истекшие 
после победы народно- 
демократической ре
волюции, польский на
род под руководством 
ПОРП, при братской 
помощи советского на
рода и народов дру
гих социалистических 
стран осуществил ко
ренные социально-эко
номические преобразо
вания.

Ныне Польша прев
ратилась в развитое 
индустриальное госу
дарство. В своей ты- 
■■■■■■■■■■■■

Мужская команда 
треста Стройдеталь 
№ 70, не проиграв ни 
одной партии, оказа
лась на первом месте. 
Все пять встреч вы
играны со счетом 3:0. 
Женская команда тре
ста проиграла только 
Свердловскмонтаж а в- 
томатике и заняла вто
рое место.

Финальные сорев
нования будут прохо
дить 29, 30 и 31 ию
ля в Асбесте.

Летняя, 
заводская

Началась летняя за
водская спартакиада на 
заводе железобетонных 
изделий № 1. В период 
спартакиады наши 
спортсмены будут сос
тязаться по гребле, во
лейболу, легкой атле
тике. Соревнования по 
городкам уже прошли.

В состязаниях приня
ли участие коллекти
вы шести цехов. Пер
вое место заняли 
спортсмены арматурно
го цеха. Второе мес
то — спортсмены цеха 
ячеистых бетонов. На 
третьем оказалась 
команда заводоуправ
ления.

24 июля будут про
ходить соревнования 

по волейболу.
Р. АХАМИНОВ, 

капитан команды.

результате роста про
мышленного и сель
скохозяйственного про- 
изводства с каждым 
годом повышается бла
госостояние народных 
масс, растет уровень 
культуры, науки и 
искусства.

Сейчас польский на
род успешно трудится 
над выполнением но
вого пятилетнего плана 
(1966—1970 гг.), на- 
правленного на завер
шение строительства 
основ социализма. На 
международной арене 
польское государство 
последовательно про
водит в жизнь полити
ку единства мировой 
социалистической си
стемы, политику союза 
и дружбы с Советским 
Союзам, выступает 
активным и признан
ным борцом за мир и 
свободу народов.

УКРОЩЕНИЕ
ВИБРАЦИИ

55 Оригинальный способ 
««укрощения» отбойных 
«молотков, вибрация кото- 
«рых причиняет много не- 
«удобств рабочим-строите- 
«лям, разработан на ле- 
» нинградском заводе 
»«Пневматика». Здесь ос- 
«воено серийное произ- 
«водство несложных ус- 
» тройств, которые более 
«чем в десять раз снижа- 
«ют интенсивность колеба- 
«ний рукоятки работающе- 
§го молотка.
| Все «лишние колеба- 
«ния» гасит пружина — 
«основная часть устрой- 
кства. В нынешнем году 
«завод изготовит 13 ты- 
«сяч пневматических мо- 
»лотков с такими приспо- 
^соблениями.

КРАН...
| ЗА ТРИ ЧАСА
| МУРМАНСК. Монче- 
«горский механический за- 
«вод освоил выпуск вы- 
»сотных кранов марки 
§5 «БК-100-2», предназна- 
1« ченных для возведе- 
« ния 9-этажных зда^ 
к ний. Башня и стрела кра
сна монтируются не из ре- 
«шетчатых ферм, а из 
«труб. Его легко перево- 
»зить с одной стройки на 
»другую с помощью под- 
^катной тележки.
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